
 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die öffentliche Sitzung des Technischen Ausschusses am 26.10.2023 im Neuen 

Trausaal, Bühl, Friedrichstraße 2, 
 

Sitzungsdauer: 18:00 Uhr bis 18:25 Uhr 
 

- - - - - - - 

Anwesend sind: 
 

Vorsitzender 
Oberbürgermeister Hubert Schnurr  

Gremiumsmitglied 

Stadtrat Prof. Dr. Karl Ehinger  
Stadtrat Franz Fallert  
Stadtrat Timo Gretz  
Stadtrat Prof. Dr. Johannes Moosheimer  
Stadtrat Peter Teichmann  
Stadtrat Johannes van Daalen  
Stadtrat Thomas Wäldele  
Stadtrat Norbert Zeller Vertretung für Herrn Stadtrat Jäckel 
Stadträtin Barbara Becker Vertretung für Herrn Stadtrat Hirn 

 

Verwaltung 

Stadtentwicklung-Bauen-Immobilien, Wolfgang Eller  
Stadtentwicklung-Bauen-Immobilien, Barbara Thévenot  
Stadtentwicklung-Bauen-Immobilien, Markus Ernst   
Stadtentwicklung-Bauen-Immobilien, Peter Thome  
Stadtbauhof Siegbert Feißt  
Gremien und Kommunales Marc Vollmer  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Gremiumsmitglied 

Stadträtin Dr. Margret Burget-Behm  
Stadtrat Peter Hirn Vertreten durch Stadträtin Becker 
Stadtrat Lutz Jäckel Vertreten durch Stadtrat Zeller 
Stadtrat Hans-Jürgen Jacobs  
  

Zuhörer/innen      - 

    
Pressevertreter      - 

 



 

Tagesordnung 

1. Beschaffung eines Mulag-Mähauslegerarms mit Grünpflegekopf 
  
2. Berichte und Anfragen 
  
 
 
 



Oberbürgermeister Schnurr eröffnet die Sitzung und stellt die entschuldigten Mitglie-
der sowie die Beschlussfähigkeit des Technischen Ausschusses fest. 

 
Zu Beginn stellt Oberbürgermeister Schnurr den neuen Abteilungsleiter der Abteilung Hoch-
bau, Herrn Markus Ernst, und den neuen Mitarbeiter der Hochbauabteilung, Herrn Peter 
Thome vor.  
 
TOP 1: Beschaffung eines Mulag-Mähauslegerarms mit Grünpflegekopf 
 
Oberbürgermeister Schnurr begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt den Leiter des Stadt-
bauhofs, Herrn Siegbert Feißt.  
 
Herr Feißt erläutert in einem kurzen Vortrag die Funktion und die geplante Einsatzweise des 
Mähauslegerarms mit Grünpflegekopf.  
 
Auf entsprechende Nachfrage von Stadtrat Fallert geht Herr Feißt auf den Auslegerarm und 
dessen Breite ein.   
 
Stadträtin Becker freut sich über den Einstieg in eine neue Mäharbeit und zeigt sich beein-
druckt über die Kilometerlänge an Entwässerungsgräben, die mit dem neuen Mähkopf abge-
arbeitet werden soll. In diese Richtung muss aus ökologischen Gesichtspunkten weiter inves-
tiert werden.  
 
Auf entsprechende Nachfrage von Stadträtin Becker erläutert Herr Feißt die entwickelten 
Pflegepläne.  
 
Herr Feißt erläutert auf Nachfrage von Stadtrat Prof. Dr. Moosheimer die Häufigkeit der 
Mähintervalle und die unterschiedlichen Pflegeklassen.  
 
Herr Eller, Stadtentwicklung – Bauen – Immobilien, ergänzt die Ausführungen von Herrn 
Feißt um Hinweise zum Grünflächenkataster. 
 
Stadtrat Prof. Dr. Moosheimer bittet um die Zusendung des von Herrn Eller angesprochenen 
Gewässerplans.  
 
Auf Nachfrage von Stadtrat Prof. Dr. Moosheimer erläutert Herr Feißt das Mähwerk des Aus-
legers und hier den Unterschied zu einem Kreiselmähwerk.  
 
Stadtrat Wäldele bittet darum, dass nach der Fertigstellung neuer Mähkonzepte diese im 
Klima- und Umweltausschuss vorgestellt werden. Außerdem bittet er darum, Frau Greiner 
einzubeziehen, damit sie vor Ort feststellen kann, wie sich die Lage an den Entwässerungs-
gräben entwickelt.  
 
Oberbürgermeister Schnurr schlägt vor, dass der Mähausleger im Bauhof aufgebaut und 
dem Technischen Ausschuss vorgestellt wird.   
 
Aus der Mitte des Ausschusses wird der Wunsch geäußert, den Bauhof insgesamt zu besich-
tigen und sich über das umfangreiche Aufgabenspektrum zu informieren.  
 
Auf entsprechende Nachfrage von Stadtrat van Daalen erläutert Herr Feißt, dass die Pflege 
und Unterhaltung solcher Geräte sehr intensiv ist. Die Lebensdauer schätzt er auf zehn bis 
zwölf Jahre.  
 
Herr Feißt bestätigt Stadtrat Fallert, dass die genannte Kilometerzahl nur den einfachen Weg 
beinhaltet.   



 
Beschluss: 

 
Die Firma Knoblauch GmbH, Unimog-Generalvertretung, 78194 Immendingen erhält den 
Auftrag, den Mulag-Mähauslegerarms mit Grünpflegekopf, Modell „ECO 1200“ zum Preis von 
97.721,44 € zu liefern. Die Verwaltung wird zudem beauftragt das vorhandene Heckausle-
germähgerät Modell „MHU 800“ ohne Messerkopf zum Verkaufspreis von 6.000 Euro an die 
gleiche Firma zu verkaufen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmiger Beschluss (10 Ja-Stimmen) 

  
 
TOP 2: Berichte und Anfragen 

 
Baustelle in Moos 

 
Auf entsprechende Nachfrage von Stadtrat Prof. Dr. Ehinger erläutert Oberbürgermeister 
Schnurr, dass die erwähnte Baustelle an der Kreuzung Weiherstraße/Mooser Straße eine 
private Baustelle ist, die stillgelegt wurde. Die Baustelle wurde verkehrsrechtlich genehmigt 
weshalb auch der Kran aufgebaut wurde. Allerdings lag keine baurechtliche Genehmigung 
vor. Der Kran wurde dann im Rahmen einer Ersatzvornahme abgebaut. 
 
 
Gewässer in Neusatz 

 
Herr Eller, Stadtentwicklung – Bauen – Immobilien, sagt Stadtrat Fallert zu, dass die Zustän-
digkeit im Hinblick auf die notwendige Gehölzentfernung am Muhrbach in der Ortsmitte von 
Neusatz abgeklärt wird.   
 
 
Verkehrsrechtliche Anordnung Unteramthofstraße/Baustelle Deutsche Bahn 
  

Stadtrat Gretz bittet darum, die Situation an der Baustelle zu überprüfen. Er hat den Ein-
druck, dass der Bereich nur zum Parken von Fahrzeugen genutzt wird, nicht aber für die 
Bautätigkeit selbst. Er hinterfragt deshalb die Anordnung. 
 
Oberbürgermeister Schnurr sagt Stadtrat Gretz zu, die Situation zu überprüfen.  
 
 

Zur Beglaubigung: 

Der Oberbürgermeister:       Die Stadträte/innen: 

 

Hubert Schnurr  

 

Der Schriftführer: 

 

Marc Vollmer 
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